
参加者アンケート  2022.6.25広報紙づくり講習会に参加して 

【今回の講習会について、あてはまるものを選択し○を付けてください】 

・非常に良かった １５    ・良かった  ３   ・普通  １   ・あまり良くなかった  ０  ・良くなかった  ０ 

【参考になったことについてお書きください】 
・見出しや逆三角形 

・新聞を作成する時のポイントを整理して教えていただけたこと  見出しの文字数、レイアウトのメリハリ 等 

・見出しの重要さが改めて分かった。  ・見出しの付け方、レイアウト、テーマに沿った記事収集 

・目を引くためのインパクトの必要性 

・福井新聞の紙面構成を例に、広報紙への落とし込みが大変分かりやすかったです。 

・写真の撮り方は、ワンパターンになりがちだったけど、アップとロングを使い分けることにより、見る方により、状況が

伝わることが分かった。 

・見出しのサイズや書きかたも、メリハリをつけるということが大切ということが分かった。 

・見出し、写真の撮り方のコツ    ・写真の撮り方、見出しについて、参考になりました。 

・写真撮影、レイアウト、見出しの作り方など、とても参考になった。 

・写真や構図などの押さえるべきポイント  ・写真の大切さ、使い方、レイアウトの考え方、まとめ方。 

・紙面づくり。レイアウト。    ・レイアウトの見出し   ・写真の撮り方など 

・全て 

【講習会に参加しての感想をお書きください】 
・グループワークが楽しかった。  ・ワークショップは、楽しく取り組むことが出来ました。 

・グループワークがすごく楽しめた。ワイワイ ああでもない、こうでもない 言いながら作った新聞が楽しかった。 

・いろいろな意見が出て     ・今後の広報紙を作成するにあたり、参考にさせて頂きたい。 

・ワークショップを通じて 頭を使うことができて、よかったです。写真の撮り方(研修、会議が多い)もまた教えてくださ

い。 

・新聞の見方が変わりました。家に帰ったら子どもたちにも教えてあげたいです。(地域の紹介の授業等をしていたか

ら) とてもよかったです。広報紙だけでなく、いろいろな面で役立つと思いました。 

・ワークショップを行うことで、講習会で、学んだ内容を早速アウトプットすることができてよかった。 

・楽しく学ぶことができました。 

・目的や読者ターゲットを決めて、伝わる内容（写真の見出し、リード文など）にする大切さがよく分かって、参加してよ

かったです。 

・数人で話し合いながら、新聞を作るのが思っていた以上に楽しかったです。ぜひ、子供達にしてもらいたいと思いま

す。 

・新聞社のお話しがとても役立ちそうなことが多くて最後まで楽しく聞くことができました。新聞づくりも楽しかったで

す。 

・コロナ禍で、委員の引継ぎがないまま新メンバーになってしまい、どのように進めていけばよいのかわからない状態

でした。新しいことに挑戦していければと思います。参考にさせて頂きます。ありがとうございました。 

・参考にした目を引く福井新聞のレイアウトを学べ、少しでもまねできるようにした。 

・ネットで検索して、広報紙づくりを勉強していたので、いろいろなお話を聞けて良かったです。 

・ためになりました。ありがとうございました。 

・スマホ、タブレットとのつきあい方、どこまで制限 

・新聞づくりが楽しくなる講習会でした。 

【県Ｐ連の研修会で他に取り上げてほしいテーマがあればお書きください】 
・子育て、with コロナ 

・個人情報の関係(写真の取扱い)や、先生方の働き方改革等、小学校の家庭数減少、委員の役割分担等 いろいろ難し

い面があります。そういう状況について対応等、情報交換会などでお話が聞けたら有難いです。 

・親子でできるふれあい教室等の内容 

・学校給食について、食育の取組み 

・ホームページの作成 

・他の学校の広報の人達と話がしたい。 

 


